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 O presidente da Associação Amigos da Base 
e empresário da Bartofil Distribuidora, Rafael 
Bartolomeu, esteve na Rádio Montanhesa 670 
KHz e na Câmara de Ponte Nova para divulgar a 
campanha do projeto Imposto Solidário. Ele disse 
que cerca 4371 pessoas de Ponte Nova têm poten-
cial para destinar perto de R$2,5 milhões por ano 
do Imposto de Renda para projetos sociais.

Empresário movimenta 
pessoas físicas para destinar 

parte do Imposto de Renda 
para instituições sociais
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Mais de 62 mil atingidos 
já se cadastraram para 

receber indenização

 Nos primeiros dias de funcionamento da platafor-
ma do Programa Indenizatório Definitivo (PID), a Samarco 
Mineradora recebeu mais de 62 mil requerimentos. Isto 
está previsto no Acordo de Repactuação da Bacia do Rio 
Doce, homologado pelo STF em 06 de novembro de 2024.
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 A água, o bem mais precioso da humanidade será 
destacada durante toda a próxima semana (17 a 22 de março), 
com atividades e atos práticos de preservação do Meio Am-
biente. Tudo se encerra em 22 de março, Dia Mundial da Água, 
com a participação do DMAES e da Semam, no espaço de mul-
tiuso do jardim da Praça Cid Martins Soares, em Palmeiras.

Programação do Dia Mundial 
da Água tem plantios, palestras 

e educação ambiental

ESPORTES
S.E 1º de Maio conquista título 

da Copa Ponte Nova Sub-20
 Dezenas de pessoas estive-
ram presentes no Estádio Dr. Otávio 
Soares, no Bairro Primeiro de Maio/
Pito, para ver a decisão da Copa 
Ponte Nova de Futebol, no sábado 
passado, 08 de março. O título ficou 
em Ponte Nova.
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LEIA NESTA EDIÇÃO
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Apae anuncia a 4ª Festa 
das Nações para abril

CULTURA 
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Pesquisa e estudo resulta 
em livro que deve ser 

lançado em abril: DOCE 
LEMBRANÇA

POLÍCIA MILITAR
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Homem é preso 
com drogas no 

Bairro Fortaleza

SAÚDE

 O Hospital de Nossa Senhora 
das Dores divulgou nota para 

lembrar que 13 de março é o Dia 
Mundial do Rim, data importante 
para a conscientização sobre os 

cuidados com o rim.

IMPOSTO SOLIDÁRIO

Rafael Bartolomeu aposta na solidariedade para melhorar a vida das pessoas (crédito da foto: divulgação da Câmara)

NOVO ACORDO DE MARIANA
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 D o n a l d 
Trump, o malu-
quinho america-
no, não está para 
brincadeira. Audi-
toria sobre uso do 
cartão de crédito, 
identificou que 
no governo ame-
ricano existem 4,6 
milhões de car-
tões corporativos. A conta não 
fechou. O número de funcioná-
rios é de 2,3 milhões. Significa 
2 cartões por funcionário. Bem 
ao seu estilo, Trump mandou 
cancelar os cartões. O Sindicato 
da classe foi a justiça que deter-
minou o não cancelamento dos 
cartões. Donald obedeceu, afi-
nal, determinação da justiça se 
cumpre. Não se pode cancelar, 
mas se pode estabelecer limite 
de gastos. Determinou o pre-
sidente 1 dólar de limite para 
cada cartão. Viajar de primeira 
classe, patrocinar jantares com 
a família e amigos em restau-
rantes “top ten”, doravante só 
por conta própria. 
 O presidente america-
no também está em queda de 
braço com os canadenses e me-
xicanos. As importações de aço 
e alumínio desses dois países 
era tarifado em 11%. Com as 
cartas na mão, Trump elevou 
para 25% a alíquota do impos-
to. Os canadenses quiseram pa-
gar para ver e “trucaram” o Tio 
Sam. Energia elétrica canaden-
se fornecida a 3 estados ameri-
canos, passaria também a ser 
taxada com 25%. Trump subiu 
para “9” e aumentou o imposto 
para 50%. Os canadenses recu-
aram e jogaram as cartas no ba-
ralho. O homem é corajoso ou 
maluquinho mesmo. O Canada 
é o primeiro fornecedor de aço/
alumínio com participação de 
25%. O Brasil é o 2º (14%) e o 
México o 3º (11%). Se houver 
retaliação dos fornecedores 
quem vai pagar a conta é a in-
dústria americana. Só que, ser 
a maior economia do mundo 
permite jogar pesado.

 Aí o nosso maluqui-
nho mandou essa: “não 
adianta TRUMP ficar 
gritando de lá”. Fala 
manso comigo”. Nesse 
momento a chancela-
ria brasileira surtou de 
vez. As palavras do pre-
sidente do Brasil foram 
provocações, porque 
até o momento o gover-

no americano não mandou ne-
nhum recado para a vanguarda 
tupiniquim. Talvez fique para 
depois, porque no momento a 
balança comercial entre os dois 
países é favorável aos america-
nos. Assim, nosso aço, ferro e 
alumínio continuam com im-
posto de 11%. 
 O que significa a si-
gla PIX? A resposta para esse 
questionamento é simples: não 
significa nada - PIX não é uma 
sigla nem uma palavra repre-
sentando algum conceito. De 
acordo com o próprio Banco 
Central, o termo foi escolhido 
para nomear a plataforma por 
lembrar pixels, os pontos que 
criam imagens digitais nas te-
las, além de também remeter a 
tecnologia  e transações. Para 
o Inácio Lula PIX significa im-
popularidade. Depois da ten-
tativa de taxar essa operação 
e o cancelamento em ato con-
tínuo, agora o BC fecha o cerco 
nos CPF e CNPJ inativos, que 
vem sendo utilizados para gol-
pes via PIX. A medida é boa, só 
que, anunciada pela Secretaria 
de Comunicação da Presidên-
cia, causou burburinhos. Popu-
laridade em queda.
 Por fim, as medidas 
cautelares impostas pelo mi-
nistro do STF Alexandre Moraes 
ao presidente do PL, Valdemar 
da Costa Neto, foram cance-
ladas. Doravante ele pode se 
encontrar com Bolsonaro, utili-
zar os bens bloqueados e usar 
o passaporte quando quiser. 
Candidatura de Valdemar a Câ-
mara Federal e eleições presi-
denciais passarão pelo crivo de 
Jair Bolsonaro. BOA SEMANA!

O Homem de Aço

 Oi. Tudo bem?
 A Constituição Fede-
ral de 1988, também conheci-
da como Carta Cidadã, contém 
diversos artigos prezando pe-
los direitos da transparência e 
da informação como cláusulas 
pétreas, inquestionáveis, in-
discutíveis, como o artigo 5º, 
inciso XIV que assegura a todos 
o acesso a informação, bem 
como o compartilhamento de 
informações e transparência 
nas áreas da cultura (art. 216-
A, § 1º, inciso IX) e na comu-
nicação social (art. 220, § 1º). 
No entanto mais uma vez estes 
foram passíveis de tentativa 
de violação nesta semana pela 
agenda chamada progressista. 
Explicamos.
 Neste período de 
quaresma, o Frei Gilson tem 
feito um trabalho de suma 
importância nas redes sociais, 
orando junto com fiéis, discí-
pulos e simpatizantes por um 
mundo e um País melhores. 
Ao rezar por nossos governan-
tes, por nosso povo e por nos-
so País, uma certa ala política 
se insurgiu contra o mesmo 
de forma infeliz. A estratégia 

desta é sempre a mesma, de-
negrir ou atacar já que quem 
não tem argumento, não dia-
loga e não respeita, somente 
ataca. E mais uma vez, assim 
como em um certo atentado na 
cidade de Juiz de Fora nas elei-
ções de 2018, o “tiro saiu pela 
culatra”. Naquela época, um 
então candidato a presidente 
sobreviveu e sagrou-se eleito 
mandatário da Nação. 
 No caso do Frei Gil-
son, ao sofrer tais “ataques”, 
sem querer o mesmo, arreba-
nhou ainda mais seguidores 
para a live diária do “Santo 
Rosário”, que está ocorrendo 
durante às madrugadas no 
período da quaresma, com al-
cance de mais de 1 milhão de 
visualizações ao vivo e de 3,3 
milhões durante o dia, tama-
nha a fé de quem acredita, o po-
der da internet e o efeito rebote 
do ataque de quem não tem ar-
gumento. É a mesma turma que 
insistiu no Projeto de Lei das 

Fake News, o PL 2630/2020, 
e em outros que tentam censu-
rar a internet. Uma coisa ficou 
clara: o poder da fé move mon-
tanhas, até mesmo nos meios 
virtuais. E por isso que querem 
tanto regulamentar de forma 
indevida, para não dizer censu-
rar, as redes sociais.
 Lançando mão de 
uma citação conhecida, “quem 
não quer ser criticado, quem 
não quer ser satirizado, que 
fique em casa”. (palavras de 
um Ministro), é claro que jus-
tamente os que não respeitam 
a diversidade, que se dizem 
democratas e que criticam a 
magnitude e a resiliência do 
missionário, não aceitam se-
quer a oportunidade de serem 
agraciados com uma oração e 
não respeitam sequer a liber-
dade de crença e da fé das pes-
soas. Realmente a democracia 
brasileira precisa amadurecer. 
Pela reação do ocorrido, está 
no caminho certo. Um abraço!

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977

A respeito do Dia Mundial da Água: 22 de março!

O poder da internet e da fé!

 O Rio Piranga clama 
por socorro! Um SOS silencioso 
que tem tremendo poder de vul-
cão, mas as pessoas poderosas, 
aquelas que dormem em triplex, 
ou nos sítios “apiscinados”, 
estão pouco se lixando. Os fa-
cínoras do passado inventaram 
“passar a boiada” e Ponte Nova 
aderiu ao aprovar a lei que reduz 
as Áreas de Preservação Perma-
nente (APP), para encaixotar as 
águas vermelhas do Rio Piranga 
e produzir enchentes vigorosas e 
destruidoras.
 Mas e o Rio Piranga? 
Serpenteia pelas barrancas e laje-
dos, desde Ressaquinha, mas não 
voa e nem sonha. Apenas espera 
resistente e barulhento nas cur-
vas. Mas, o cruel, sanguinário e 
abominável destruidor chega na 
calada da noite, invade sua casa, 
destrói seu jardim, mata seu ca-
chorro e polui as águas. 
 A terra sangra diaria-
mente e o Rio Piranga vagueia 
sem poder controlar a sanha in-
cansável dos dólares manchados 
de óleo e mercúrio. Você não sa-
bia? Você bebe a água captada no 
Rio Piranga, pare de agredi-lo! 
 É preciso aprender 
com a terra, saber germinar a se-
mente, com as águas vermelhas 
que dão peixes, ouro, areia e mata 
a sede. Com a chuva, o Rio Pi-
ranga se enche de orgulho e com 
vontade extrema irriga as suas 
margens e plantações em grandes 
quintais, com bombas e asperso-
res. Germinam as sementes e as 

águas vermelhas ficam brancas 
de felicidade.
 “Antes da floresta des-
pertar/Quando a noite já tá por 
um fio/ Vaga-lume brilha, rom-
pe as trevas do lugar/E ouve os 
passos da alma do rio/E ouve os 
passos da alma do rio”. Não sei 
se Oswaldo Montenegro se referia 
ao Rio Piranga, mas a alma do 
nosso rio sangra cheia de esgoto 
in natura, de agrotóxicos e peixes 
locupletados de mercúrio do ga-
rimpo devastador e animalesco!
 Canarinhos, coleiri-
nhos, morcegos e maritacas de 
asas coloridas vão voar sobre as 
gargantas e curvas da alma do Rio 
Piranga. Ouça os passos da alma 

do rio que busca em você um pro-
tetor e não um predador. Deixe os 
peixes nadar em paz na Pirace-
ma. Deixe lambaris e bagres mer-
gulharem no mais fundo da alma 
da Rio Piranga. Não faça da vida 
a mortalha que te levará para o 
além, sem água! Ou poluída pela 
sua mente suja!
 Gente do Vale do Rio 
Piranga é gente que tem no rio o 
riso da alma que sangra! Mesmo 
na tristeza e na seca, o pobre ver-
gastado pelo sol inclemente do 
Vale do Jequitinhonha é gente 
que sonha!
 Pirangueiros e Piraqua-
ras, salvem o Rio Piranga. É tempo 
do Rio das Águas Vermelhas!

Nas lentes de Ronaldo Fernandes o majestoso Rio Piranga
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Semana do Consumidor é destaque 
na Rádio Montanhesa 670 KHz 

Cantídio Drumond, 66, tele-
fone (31) 3817-4035.
 Dr. Marvin Borges 
esclareceu que o Procon 
atua em situações rem que 
o consumidor é prejudicado 
como cobrança indevida; 
propaganda enganosa; des-
cumprimento de ofertas; di-
ficuldade para trocar produ-
tos; problemas em compras 
online e cláusulas abusivas 
em contratos. “ Sendo en-
volvido como estas, o con-
sumidor dever procurar o 
Procon ou então recorrer a 
um advogado, e que enten-
da do assunto”, comentou 
Dr. Marvin Borges.
 De sua parte, Ga-
briel Brangioni disse que a 
Sala Mineira do Empreen-
dedor atua em consonância 
com o Procon e orienta mi-
croempreendedores. “Exis-
tem pessoas que contribuem 
para soluções, como, por 
exemplo, no caso do supe-
rendividamento. Isto acon-
tece quando uma pessoa de 
boa-fé se vê impossibilitada 
de pagar suas dívidas atu-
ais ou futuras com sua atual 
renda e seu patrimônio”, dis-
se Gabriel Brangioni.

Nova, Luciano Espiridião, e 
pelos deputados federal Padre 
João (PT) e estadual Leleco. 
Pimentel (PT.) A psicóloga 
Listhiane Ribeiro foi a pales-
trante da aula inaugural.  
 Estiveram presen-
tes, ainda, o pró-reitor de En-
sino e Assuntos Estudantis, 
Mário Alvarenga, os direto-
res-gerais dos campi Gover-
nador Valadares, Sabará e 
Ouro Preto, o primeiro dire-
tor do campus Ponte Nova, 
Paulo Castanheira Jr, além de 
autoridades de Ponte Nova e 
da região estudantes, fami-
liares, docentes, servidores, 
colaboradores, além de ou-

 A coordenadora do 
Procon (Programa de Prote-
ção e Defesa do Consumidor) 
de Ponte Nova, Dra. Cristiane 
Dias Oliveira, o professor e 
advogado Marvin Gay, espe-
cialista em Direito do Con-
sumidor e Gabriel Brangioni, 
graduado em Ciências Con-
tábeis e coordenador da Sala 
Mineira do Empreendedor, 
que funciona no prédio-sede 
da Prefeitura de Ponte Nova, 
no Centro Histórico, estive-
ram no programa Canal Reis, 
na terça-feira, 11 de março, 
quando cederam entrevista 
ao jornalista Afonso Reis.
 Dra. Cristiane escla-
receu que o Procon de Ponte 
Nova, criado em 1993 (pre-
feito padre Ademir Ragazzi) é 
um órgão que atua na defesa 
dos direitos dos consumido-
res. “O objetivo do Procon é 
garantir que as leis de pro-
teção ao consumidor sejam 
cumpridas. Para isso temos 
uma cadeia importante de 
parcerias: Cejusc, Ministé-
rio Público e Cejusc (Centro 
Judiciário de Solução de 
Conflitos e Cidadania)", co-
mentou a coordenadora do 
órgão que funciona na Rua 

 O ano letivo no 
campus Ponte Nova do IFMG 
(Instituto Federal de Minas 
Gerais) começou no último 
dia 10 de março, com a com 
a cerimônia de comemora-
ção dos 10 anos da unidade, 
inauguração da cobertura da 
quadra poliesportiva e aula 
inaugural, que marcou ofi-
cialmente o início das ativi-
dades dos cursos técnicos em 
Administração e em Informá-
tica, além de Tecnologia em 
Processos Gerenciais.
 A mesa diretiva dos 
trabalhos foi composta pelo 
reitor Rafael Bastos, pelo Di-
retor-geral do campus Ponte 

 Dra. Cristiane Dias 
Oliveira disse que em mui-
tos casos em que as pessoas 
superendividadas sofrem 
mentalmente, “por isso con-
tamos até com profissionais 
da psicologia, que atuam na 
Sala Mineira do Empreen-
dedor”. “Em Ponte Nova, o 
consumidor deve levar suas 
reclamações no Procon ou 
Cejusc. Se o fornecedor não 
resolver o problema, o nome 
o nome da empresa pode ser 
inserido no Cadastro Muni-
cipal de Reclamações Fun-
damentadas Não Atendi-

tros membros da comunida-
de acadêmica.
 Histórico do cam-
pus IFMG/Ponte Nova – 
Inaugurada oficialmente em 
portaria do MEC, de 21 de 
janeiro 2015, a unidade pas-
sou a ocupar sua atual sede 
no início de 2018, no local 
onde funcionou a Estação 
Ferroviária Federal de Ponte 
Nova da cidade, Praça José 
Emiliano Dias, no Centro His-
tórico. Antes, ainda em 2014 
e até 2017, as aulas eram mi-
nistradas em prédio da pre-
feitura na mesma praça e que 
foi sede da FAJI (Fundação de 
Assistência à Juventude e In-

das, podendo gerar sanções 
administrativas”, finalizou 
Dra. Cristiane.
 O programa Ca-
nal Reis desta semana (10 a 
13 de março de 2025) teve 
como destaque a realização 
da enquete sobre os direitos 
do consumidor com base no 
Código Brasileiro de Defesa 
do Consumidor, também co-
nhecido por Código de Prote-
ção e Defesa do Consumidor, 
criado pela Lei Federal nº 
8.078, de 11 de setembro de 
1990: entrou em vigor no dia 
1º de janeiro de 1991.

fância), criada em 1993.
 As instalações do 
campus foram revitalizadas, 
sendo respeitadas as carac-
terísticas anteriores. Hoje o 
IFMG Pote Nova oferece cur-
sos técnicos subsequentes e 
integrados ao ensino médio, 
com foco nas áreas de Ad-
ministração e Informática, 
além do tecnológico em Pro-
cessos Gerenciais. A unida-
de funcionou como campus 
avançado do IFMG até o úl-
timo mês de janeiro, quando 
teve sua tipologia alterada 
para campus, após publica-
ção da portaria nº 34, do Mi-
nistério da Educação.

Dr. Marvin Borges, Gabriel Bangioni, jornalista Afonso Reis e a coordenadora do Procon, Dra. 
Cristiane Dias Oliveira (crédito da foto: Diego Siman/Líder Notícias)

IFMG Ponte Nova completa 10 anos com 
reinauguração da quadra poliesportiva

 Viçosa dá um passo 
enorme na questão do uso da 
água e da coleta de lixo.  De-
pois de estudos realizados pela 
ARIS-MG Agência Reguladora 
Intermunicipal dos Serviços de 
Saneamento de Minas Gerais 
(ARIS-MG), o prefeito Ângelo 
Chequer enviou projeto de lei 
mudança a forma da cobrança 
da taxa de lixo, com base em 
consumo de água. 
 Na segunda-feira, dia 
10 de março, por unanimidade, 
a Câmara de Viçosa aprovou o 
Projeto de Lei que substitui a 
atual taxa de lixo por uma ta-
rifa calculada pelo consumo de 
água. Atualmente, o Serviço de 
Coleta e Tratamento de Resídu-
os Sólidos em Viçosa é custea-
do por meio de uma taxa fixa. 
A partir de agora a tarifa será 
anexada na conta de água pelo 
Serviço Autônomo de Água e 
Esgoto (Saae).
 De acordo com estu-
dos realizados pela ARIS-MG, 
esse modelo de cobrança não 

distribui os custos de maneira 
justa entre os consumidores. A 
atual forma se baseia apenas 
na área construída do imóvel e 
não considera o volume de lixo 
gerado em cada residência. A 
tarifa será calculada com base 
no consumo de água, critério 
que, segundo a ARIS-MG, tem 
maior correspondência com a 
quantidade de lixo produzida.  
 Essa medida tam-
bém está alinhada às diretri-
zes do Marco do Saneamento 
Básico, aprovado em 2020, 
que recomenda a adoção de 
tarifas em substituição a ta-
xas fixas. Outro ponto pre-
visto pelo Projeto de Lei é um 
conjunto de penalidades para 
autores de descartes inade-
quados de lixo e fora do horá-
rio da coleta. Neste conjunto 
estão advertência verbal, no-
tificação escrita e multa, que 
chega até R$ 8 mil. Em condo-
mínios, caso não seja possível 
identificar o infrator, a multa 
será repassada ao síndico.

Viçosa passa a cobrar tarifa de coleta 
de lixo com base em consumo de água

elhore os resultados 
da sua empresa com a

A3TV.BR

Diretor-geral do IFMG Luciano Esperidião discursa nas comemorações dos 10 anos do IFMG Ponte 
Nova e inauguração da quadra (crédito da foto: arquivo IFMG)

Deputado federal Padre João (PT) no ato realizado na quadra do IFMG (crédito da foto: divul-
gação IFMG)

Tarifa da coleta de lixo em Viçosa será baseada no consumo de água (crédito da foto: divulgação Saae)



@tarsismurad – Alegria de ser mãe!@luciano.ifmg – 10 anos são muito pouco!

@beto.araujo.oficial – Tocando em frente! @ivone5802 – Obrigado pelo carinho!
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 Vivi Romagnoli, que tem larga experiência e 
vivência nos meios de comunicação, pois já foi articu-
lista (O Município e A Cidade de Ponte Nova), apre-
sentadora de programa na TV Educar, trabalhou com 
publicidade no Grupo Líder de Comunicação, Mídia 
e Eventos, vive agora um novo tempo em que o corpo 
fala com a alma. Agora é Vivi Fitness com seu “herói” 
Heitor. Estava me esquecendo ela é bruxa também, 
amiga de outra bruxa, a Lara Repolêz!

Vivi Fitness

 Um dos mais importantes e criativos artistas plásti-
cos de Minas Gerais, o Mestre dos Saberes e Fazeres de Ponte 
Nova, Antônio Inácio Boneca, nascido em Cajuri, mas ponte-
-novense de coração, alma e de direito, completou mais um 
ano de vida em março (03/03). Para lembrar a data, a edito-
ria do Líder Notícias descolou esta foto dele com a bailarina 
Zara Bueno, mulher de talento! Parabéns, Antônio Inácio 
Boneca, Zara vai te ensinar a bailar!

Antônio Inácio Boneca

Viver eu Quero
 Recente visita ao 
Centro Terapêutico Viver 
eu Quero, onde moram, 
vive e sobrevivem cerca de 
20 pessoas que enfrentam 
e enfrentaram a luta con-
tra dependência química 
de drogas ou álcool. Márcio 
Bartholomeu (à esq.) vere-
ador Thaffarel do Povo e o 
empresário Carlos Bartolo-
meu levavam boas notícias 
para o presidente Pastor 
José Maria (2º à esq.). Tem-
pos de solidariedade!



Sexta-feira, 14 de março de 2025

Vereadora Fernanda Bitenco questiona situação 
precária da antiga creche do Bairro São Pedro

 Por unanimidade, 
a Câmara aprovou requeri-
mento da vereadora Fernan-
da Bitenco (AGIR) que ques-
tiona a situação precária do 
prédio que abrigava o Centro 
Municipal de Educação In-
fantil (CMEI) Creche Nossa 
Senhora Aparecida, que fun-
cionava na Rua Tocantins, 
no Bairro São Pedro.
 A parlamentar mu-
nicipal solicita que a secre-
taria municipal de Educação 
(Semed), órgão da Prefeitu-
ra de Ponte Nova explique 
a situação da creche Nossa 
Senhora Aparecida. “Era só 
uma reforma que era para ter 
feito, e hoje o prédio está em 
estado de demolição. Está 
com as paredes trincadas, 
está quebrado”, comentou 
Fernanda Bitenco (AGIR). 
 Ela quer saber há 
quanto tempo o imóvel que 

abrigou a creche está inativo; 
o valor destinado à reforma; 
qual secretaria é responsável 
pelo prédio atualmente; qual 
a previsão de o serviço de 
creche e berçário ser oferta-
do às famílias do bairro, en-
tre outros. 
 “A gente não sabe 

a situação que estão as cai-
xas d’água, se estão tampa-
das, se a água está sendo 
tratada. Tem que ter uma 
atenção maior ali porque é 
um prédio muito bom e era 
de extrema necessidade 
essa creche ali em cima”, 
disse Fernanda Bitenco.

Amigos da Base movimenta pessoas físicas para destinar parte do 
Imposto de Renda para instituições que trabalham com crianças e idosos

IMPOSTO SOLIDÁRIO 

Solidário busca interagir com 
pessoas para que eles desti-
nem parte de seu Imposto de 
Renda para projetos sociais a 
sua escolha, entre eles proje-
tos do FIA (Fundo da Infância 
e Adolescência) e Fundo do 
Idoso. Rafael ainda lembrou 
que o Prefeito Dr. Milton 
(Avante) apoia a causa e es-
tará presente no jantar para 
apresentar o projeto do novo 
Asilo Municipal, que será 
construído no Bairro Prima-
vera e poderá usar recursos 
do Imposto Solidário.   
 “Esperamos cerca 
de 400 pessoas para essa 

noite especial de solidarie-
dade e impacto social. Con-
tamos com você para fazer 
parte dessa transformação”, 
disse Rafael Bartolomeu.
 O empresário disse 
que este é o 2º ano de realiza-
ção da campanha Projeto Im-
posto Solidário, que em 2024 
conseguiu arrecadar cerca de 
R$460 mil. “Nós consegui-
mos sair de uma realidade 
de R$ 109 mil para R$ 460 
mil, arredondando. De 79 
pessoas para 182 pessoas. 
Acho que a gente evoluiu 
muito, mas a nossa missão é 
muito grande”. 
 O participante da 
Tribuna Livre da Câmara e do 
Programa Vicente de Freitas 
pediu o apoio para divulgar 
a campanha. Rafael Bartolo-
meu entende que aumentar 
a arrecadação para o Muni-
cípio é muito importante. Os 
recursos, segundo ele, retor-
naram para instituições como 
a Fundação Menino Jesus, a 
Associação dos Pais e Amigos 
dos Excepcionais (Apae), o 
Centro de Equoterapia Ani-
mal Amigo e a Guarda Mirim 
Estrela Radiante.
 O Projeto Imposto 
Solidário vai ser realizado 
durante o período de entrega 
das declarações do Imposto 
de Renda que começa dia 17 
de março e vai até dia 30 de 
maio de 2025. 

 “Ponte Nova tem 
potencial para destinar per-
to de R$2,5 milhões por ano.  
A Receita Federal informa 
que a cidade teve 4.371 pes-
soas físicas que declararam 
Impostos de Renda em 2024.   
Estas pessoas podem desti-
nar parte do seu Imposto de 
Renda para projetos sociais 
de Ponte Nova”, disse Rafael 
Bartolomeu em pronuncia-
mento realizado na Câmara 
de Ponte Nova na segunda-
-feira, 10 de março, e ao ra-
dialista Vicente de Freitas, na 
Rádio Montanhesa 670 KHz, 
na tarde 12 de março, quarta-
-feira passada.
 O pronunciamento 
no Legislativo ponte-novense 
e durante entrevista na Rádio 
Montanhesa 670 KHz foi so-
bre o Projeto Imposto Solidá-
rio, ideia que busca parcerias. 
Rafael Bartolomeu é presi-
dente da Associação dos Ami-
gos da Base. Pelo segundo 
ano consecutivo, a campanha 
marca ponto e espera adesão 
grande ao Jantar Solidário, 
que será realizado nesta sex-
ta-feira, 14 de março de 2025, 
às 19h30min, com apresenta-
ção da Banda Al Star no anti-
go Centro Babilônia de Even-
tos, hoje Espaço GranVille, no 
Bairro Fortaleza.
 A campanha Projeto 

Rafael Bartolomeu, presidente da Associação Amigos da Base, na Tribuna Livre da Câmara, 
em 10/03/2025 (crédito da foto: divulgação da Câmara)
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Hospital de Nossa Senhora das Dores recebe 
novos residentes de Medicina com Aula Inaugural

também de descontração 
e leveza. Desejamos boa 
sorte a todos os residen-
tes de 2025. Que seja uma 
jornada muito rica e que o 

o tema violência doméstica 
contra a mulher.
 O Ônibus Lilás da 
secretaria municipal de As-
sistência Social e Habitação 
(Semash), órgão da prefeitura 
municipal de Ponte Nova (re-
formado) ficou estacionado 
no espaço de multiúso do jar-
dim da Praça Cid Martins So-
ares, em Palmeiras. O evento 
teve ampla cobertura dos ve-
ículos de imprensa, como o 

digo Eleitoral trata da fraude 
do processo eleitoral: a utili-
zação de meios ilícitos para 
interferir no resultado de 
eleições. Para os parlamen-
tares condenados neste tipo 
de crime, as condenações in-
cluem a suspensão dos direi-
tos políticos. Como consequ-
ência: cassação do mandato. 
 Entretanto, ao to-
mar conhecimento da deci-
são, o vereador Tikim Mateus 
protocolou um pedido para a 
juntada de decisão da juíza 
Flávia Brichal de Moura, do 
TRE-MG, que deferiu parcial-

HNSD consiga contribuir 
da melhor maneira para a 
formação de cada um de 
vocês”, diz nota divulgada 
pela AssCom.

Líder Notícias.
 (*) A Semana Na-
cional da Justiça pela Paz 
em Casa ocorrerá, nos me-
ses de março, agosto e no-
vembro, em 2025. O pro-
grama, coordenado pelo 
Conselho Nacional de Jus-
tiça (CNJ), tem como ob-
jetivo dar celeridade aos 
processos relacionados a 
violência doméstica e fa-
miliar contra mulheres.

mente um agravo interposto 
pelo parlamentar, conceden-
do efeito suspensivo em rela-
ção à perda do mandato.  
 Diante da decisão 
do TRE-MG, foi solicitado 
que a Câmara suspendesse 
qualquer deliberação sobre 
a cassação do mandato do 
vereador até o julgamento 
definitivo do agravo per-
lo TRE-MG. Em resposta, o 
presidente da Câmara abriu 
prazo de 05 (cinco) dias para 
que a Procuradoria Jurídica 
do Legislativo de Mariana se 
manifeste sobre o caso.

 No sábado passado, 
08 de março, Dia Interna-
cional da Mulher aconteceu 
a Aula Inaugural do Progra-
ma de Residência Médica do 
Hospital de Nossa Senhora 
das Dores (HNSD). O even-
to ainda promoveu uma 
confraternização para rece-
ber os novos residentes de 
2025.  A aula inaugural foi 
ministrada pelo professor 
Vanderson Esperidião An-
tônio, sobre o tema "Ética e 
Bioética, da inclusão curri-
cular à prática clínica". 
 “Foi um momento 
de muito aprendizado, mas 

 Na manhã da ter-
ça-feira, dia 11 de março, a 
equipe de Patrulha de Pre-
venção à Violência Domésti-
ca (PPVD) da 21ª Companhia 
Independente da Polícia Mi-
litar, composta pelo sargento 
Danilo e pela cabo Clarice, 
participou de uma caminha-
da que iniciou em frente a 
Policlínica Milton Campos, 
localizado no Bairro Guarapi-
ranga. O encerramento foi na 
Praça de Palmeiras.
 Durante esta sema-
na, em que ocorre a (*) Cam-
panha Nacional Justiça pela 
Paz em Casa, até o final deste 
mês de março, serão desenvol-
vidas diversas ações de pre-
venção à violência doméstica 
e familiar contra a mulher.
 A caminhada contou 
com a participação de diver-
sos órgãos municipais, além 
de representantes da Polícia 
Civil e do Ministério Público. 
Durante o percurso, foram 
distribuídos panfletos infor-
mativos com Dicas PM sobre 

 O vereador Gilber-
to Mateus Pereira, conheci-
do como Tikim Mateus, do 
Partido Comunista do Brasil 
(PC do B) teve o seu man-
dato cassado pela juíza da 
171ª Zona Eleitoral de Ma-
riana, Fernanda Rodrigues 
Guimarães Andrade Masca-
renhas, na última sexta-fei-
ra, 07 de março de 2025. Ele 
foi condenado pelo crime 
previsto no artigo 347 do 
Código Eleitoral, que resul-
tou na suspensão de seus 
direitos políticos.
 O artigo 347 do Có-

Caminhada da Campanha 
Nacional Justiça pela Paz em Casa

Justiça eleitoral cassa mandato de vereador do 
PCdoB, que consegue efeito suspensivo no TRE-MG

HAG prestigia posse de coordenador 
do CAO-TS do Ministério Público 

 Na última sema-
na de fevereiro (26/02), 
o presidente do Conse-
lho Curador da Fundação 
Beneficente de Saúde 
Arnaldo Gavazza Filho, 
mantenedora do Hospi-
tal Arnaldo Gavazza Filho 
(HAG), José “Zezé” Bueno 
de Magalhães, participou 
do encontro de apresenta-
ção do novo coordenador 
do Centro de Apoio Ope-
racional às Promotorias 
de Justiça de Velamento de 
Fundações e às Alianças 
Intersetoriais (CAO-TS), do 
MP (Ministério Público).
 O ato aconteceu 
em Belo Horizonte, quan-
do tomou posse como co-
ordenador do CAO-TS, o 
promotor de Justiça Fran-

cisco Ângelo Silva Assis. 
Ele foi empossado pelo 
Procurador Geral de Jus-
tiça, o também promotor 
de Justiça Paulo de Tarso 
Morais Filho. No encontro 

estava presente o Diretor- 
financeiro da Fundamig 
(Fundação Mineira de 
Fundações e Associações 
de Direito Privado), To-
maz de Aquino.

Tomaz de Aquino, coordenador do CAO-TS, Francisco Ângelo da Silva, Procurador Geral de Justiça, 
Paulo de Tarso Morais Filho, e José “Zezé” Bueno de Magalhães (crédito da foto: divulgação do MP)

MARIANA
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MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

 Representantes do 
Comitê da Bacia Hidrográ-
fica do Rio das Velhas (CBH 
Rio das Velhas) se reuniram 
com autoridades municipais 
em Ouro Preto para discutir 
investimentos na preservação 
dos recursos hídricos, incluin-
do a conservação do Rio Mara-
cujá. O encontro contou com 
a presença da presidente do 
CBH Rio das Velhas, Pollyan-
na Valgas, da mobilizadora 
Thais Pereira e da Secretá-
ria-adjunta Heloisa França. 
Também participaram da reu-
nião:  secretários municipais 
de Meio Ambiente, Francisco 
de Assis, e de Agropecuária, 
Sebastião Evásio.
 Durante o encontro, 
foi anunciado um novo inves-
timento de R$ 5 milhões para 
a região do Rio Maracujá, que 
nasce em Cachoeira do Campo 
e percorre 47 km até desaguar 
no Rio das Velhas. Esse mon-
tante se soma aos R$ 5 mi-
lhões já aplicados, totalizando 
R$ 10 milhões em investimen-
tos na bacia hidrográfica, com 
o objetivo de garantir melho-
rias e a preservação ambiental 
da área.
 Angelo Oswaldo 
(PV), prefeito de Ouro Preto, 
destacou a importância do 
investimento e a colaboração 
entre os setores para a pre-
servação da água. Pollyanna 

Valgas agradeceu a recepção 
e reforçou o compromisso 
do CBH Rio das Velhas com a 
região: “Ouro Preto é uma ci-
dade pela qual temos grande 
carinho. O Comitê tem uma 
preocupação constante com 
esse território tão importante 
para a segurança hídrica da 
região metropolitana”. 
 Localizada quase 
inteiramente em Ouro Preto, 
a microbacia do Rio Maracujá 
sofre com voçorocas e com 
despejo de esgoto. Com exten-
são de cerca de 145 km², ela é 
grande contribuinte para o Rio 
das Velhas e para o abasteci-
mento de Belo Horizonte.  É 
sobre esse território que está 
sendo executado um extenso 
Programa de Conservação Am-
biental e de Produção de Água, 
desde o mês de abril de 2023.
 A empresa HIDRO-
BR, de Belo Horizonte, foi a 
responsável pelo diagnóstico 
da bacia. Segundo o estudo 
existem 223 áreas degradadas, 
principalmente na forma de 
voçorocas, totalizando uma 
área de cerca de 327 hectares, 
representando 2,3% do territó-
rio da área de estudo. Durante 
o diagnóstico, foram cadastra-
das 20 propriedades, com pre-
dominância de atividades eco-
nômicas de pecuária leiteira, 
com 44 áreas degradadas para 
recuperação e 35 nascentes. 

Atividades programadas pela Semam 
valorizam o bem mais precioso da humanidade

Comitê do Rio das Velhas 
vai investir na conservação 

do Rio Maracujá

Dr. José Mariano (Palmeiras), 
Escola Municipal Santo Antô-
nio (Santo Antônio), Rotary 
Clube Ponte Nova, paróquias 
São Sebastião, São Pedro e 
Santíssima Trindade (Triân-
gulo), Corpo de Bombeiro, 
Apae e Comissão de Meio 
Ambiente da Câmara Munici-
pal de Ponte Nova.
 A programação co-
meças às 16 horas de segun-
da-feira, 17 de março, com o 
plantio de 07 mudas de qua-
resmeira e 01 (uma) de ipê-
-amarelo pelas alunas e alu-
nos da Escola Municipal João 
Guimarães, na praça ao lado 
a unidade escolar da Rasa. 
 Na terça-feira, 18 
de março, visita monitorada 
dos alunos da Escola Muni-
cipal Dr. Luiz Augusto (Anna 
Florência) ao Centro de Edu-
cação Ambiental, no Passa-
-Cinco. Os alunos receberão 
orientações da equipe técni-
ca da Semam sobre resíduos 

Carmo, 02 (dois) quilômetros 
do Rio Piranga, e o Rio Doce.
 Logo após a homo-
logação da Repactuação do 
Acordo de Mariana, em 06 
de novembro de 2024 pelo 
Superior Tribunal Federal 
(STF), as cidades envolvidas 
tiveram 120 dias para aderi-
rem ou não aos termos. Julia-
no Duarte (PSB) afirmou que 
apesar da pressão sofrida nos 
últimos dias, uma parte das 
cidades reconhecidas como 
atingidas optou por não as-
sinar o documento. 26 assi-

da Mata Andrade, a partir de 
8 horas, na parte da manhã, 
e à tarde, após 14 horas, no 
dia 20 de março, fará pales-
tra em comemoração ao Dia 
Nacional dos Animais (leia 
matéria especial na página 
11). Dia 21 de março: plan-
tio de 04 (quatro) mudas de 
ipê-amarelo na Avenida Cus-
tódio Silva, ao lado da Ponte 
da Barrinha. Os atores são os 
parceiros citados nesta maté-
ria jornalística. 
 Para encerrar a jor-
nada, haverá ação conjunta da 
Semam e DMAES, no sábado, 
22 de março, Dia Mundial da 
Água, no espaço de multiúso   
do jardim da Praça Cid Mar-
tins Soares. Haverá doação de 
1000 mudas, feira de adoção 
de animais, esclarecimentos 
sobre os serviços prestados 
do DMAES, informações sobre 
a Estação de Tratamento de 
Esgoto e de Água, recreação 
infantil e músicas.

o Fórum fez, através do seu 
presidente, assinado por to-
dos os prefeitos, foi de 11% 
do valor total da repactua-
ção”, disse Juliano.
 As cidades chega-
ram a pedir ao STF, por inter-
médio de ação movida pela 
AMM (Associação Mineira de 
Municípios) uma prorrogação 
do tempo hábil para a assina-
tura. Entretanto, o pedido foi 
rejeitado pelo presidente do 
STF, ministro Luís Roberto 
Barroso no dia 05 de março, 
da semana passada.

 A água, o bem mais 
precioso da humanidade 
será destacado durante toda 
a próxima semana (17 a 22 
de março), com atividades 
e atos práticos de preser-
vação do Meio Ambiente. A 
programação, sob a coorde-
nação da secretaria munici-
pal de Meio Ambiente, que 
tem diversos parceiros, fará 
diversas abordagens educa-
tivas em escolas, palestras, 
plantio de mudas de arvores 
nativas, doações de mudas, 
feira de adoção de animais, 
visita ao Centro de Educação 
Ambiental e ações Informa-
tivas e recreativas realizadas 
pelo DMAES (Departamento 
Municipal de Água, Esgoto e 
Saneamento.
 O texto divulgado 
pela Sema listas os parceiros: 
Escola Municipal João Gui-
marães (Rasa); Escola Muni-
cipal Dr. Luiz Augusto (Anna 
Florência); Escola Municipal 

 O prefeito Juliano 
Duarte (PSB) estava em Belo 
Horizonte na semana quando 
cedeu uma entrevista coleti-
va. Ele que explicou os moti-
vos da decisão de não aderir 
aos termos contidos no docu-
mento, assinado pelo poder 
público e as mineradoras Vale 
S.A, Samarco e BHP Billiton, 
causadoras do rompimento 
da Barragem de Fundão, em 
Mariana, exatamente no dia 
05 de novembro de 2025, ma-
tando 19 pessoas e poluindo 
os rios Gualaxo do Norte, do 

sólidos, água, meio ambien-
te, Rio Piranga e doação de 
mudas produzidas no Viveiro 
de Mudas do Passa-Cinco.
 Outra ação muito 
esperada pelos ambientalis-
tas e moradores será o plan-
tio de 10 mudas de árvores 
nativas no jardim da Praça 
Cid Martins Soares, em Pal-
meiras. Uma vez que várias 
árvores foram cortadas e 
são anos sem reposição, dei-
xando o espaço virar ilha de 
calor. Serão plantadas 04 
(quatro) mudas de manacá-
-da-serra, 03 (três) de calis-
temos (escova-de-garrafa), 
02 (duas) de sibipiruna e 01 
(uma) muda de ipê-rosa. Os 
plantios serão realizados pe-
los alunos da Escola Munici-
pal Dr. José Mariano.
 Na Escola Munici-
pal Santo Antônio, que fica 
na Rua Carangola, a asses-
sora de Bem Estar Animal, 
Veterinária Núbia Benevides 

naram (20 de Minas e 6 do 
Espírito Santo) e 23 não as-
sinaram (18 de Minas e 5 do 
Espírito Santo).
 “Nós estamos fa-
lando de um acordo de 170 
bilhões de reais, que é desde 
o início das atividades da 
Fundação Renova até a as-
sinatura da repactuação, so-
mente 4% ficaram divididos 
para 49 municípios. Sendo 
assim, foi criado o Fórum de 
Prefeitos (Fórum Permanen-
te de Prefeitos da Bacia Do 
Rio Doce). E o pedido que 

 A ETE deverá ser concluída ainda este ano (crédito da foto: Gabriel Chaves/DMAES) Plantar árvores será uma das ações da Semana da Água (crédito da foto: arquivo Semam)

DIA MUNDIAL DA ÁGUA

NOVO ACORDO DE MARIANA

OURO PRETO

Mariana não assina repactuação e pede 
R$ 28 bilhões de reparação na Inglaterra
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Reunião da Associação dos Servidores Administrativos 
e profissionais de Medicina discute reajuste salarial

Instituto de Nefrologia do HNSD mostra 
importância de cuidar deste órgão tão importante

 O professor Deme-
trius David da Silva, reitor 
da Universidade Federal de 
Viçosa (UFV), recebeu na rei-
toria, representantes da As-
sociação dos Servidores Ad-
ministrativos da UFV (Asav) 
e dos profissionais de Medici-
na e Medicina Veterinária da 
instituição. O objetivo da reu-
nião, solicitada pela Asav, foi 
pedir apoio da administração 
para a retificação da Medida 
Provisória (MP) do Governo 
Federal no que diz respeito 
ao reajuste salarial dos mé-
dicos e médicos veterinários 
que fazem parte do Plano de 
Carreira dos Cargos Técnico-
-Administrativos em Educa-
ção (PCCTAE).
 Segundo os profis-
sionais de Medicina e Veteri-
nária a MP prevê um reajuste 

 A Sociedade Brasi-
leira de Nefrologia realizou 
o Censo Brasileiro de Diálise, 
em 2022, quando se chegou 
à conclusão que o Brasil tem 
cerca de 150 mil pessoas que 
fazem hemodiálise e 872 ins-
tituições de saúde que fazem 
hemodiálise no país. 
 O Hospital de Nossa 
Senhora das Dores, em Ponte 
Nova, conta com um Instituto 
de Nefrologia há mais de 30 
anos, realizando um trabalho 
de enorme importância no 
cuidado com a saúde e manu-
tenção da qualidade de vida 
dos pacientes, com, proble-

diferente do que havia sido 
acordado pelo Ministério da 
Gestão e Inovação em Servi-
ços Públicos (MGI), no Ter-
mo de Acordo firmado após 
a greve dos servidores da 
Educação em 2024. Ao invés 
do aumento de 9% em 2025 
e 5% em 2026, o documento 
estabelece, para os médicos e 
médicos veterinários, apenas 
4,5% nos 02 (dois) anos. 
 No documento, a 
Asav destaca ainda que a 
redução no reajuste desses 
profissionais: "A MP contra-
ria os termos negociados e 
assinados, gerando grande 
insatisfação entre os profis-
sionais e prejudicando tra-
balhadores fundamentais 
para o funcionamento das 
universidades e hospitais 
universitários”. 

mas renais. São atendidos, 
em média, 200 pacientes por 
mês, vindos de 22 municípios 
do Vale do Rio Piranga. 
 São cerca de 2.600 
sessões de hemodiálise por 
mês. As sessões duram em 
média 4 horas e os pacien-
tes são atendidos em turnos, 
sendo 03 (três) ao todo. Ao 
longo de 2024 foram reali-
zadas mais de 30 mil sessões 
de hemodiálise, sendo que 
90% foram via SUS. 
 O HNSD divulgou 
nota para lembrar que 13 de 
março é o Dia Mundial do 
Rim, data importante para 

a conscientização sobre os 
cuidados com o rim. O tema 
da campanha deste ano é 
"Seus rins estão ok? Faça o 
exame de creatinina para 
saber”. Este exame é capaz 
de identificar problemas nas 
funções renais.
 Quando for realizar 
seus exames anuais, peça 
ao seu médico para solici-
tar este exame. Outros da-
dos preocupantes: Segundo 
a Sociedade Brasileira de 
Nefrologia, cerca de 48 mil 
novos pacientes precisam de 
hemodiálise no Brasil todos 
os anos.

UFV

DIA MUNDIAL DO RIM
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Chácara dos seus sonhos na zona rural de Oratórios. Este 
espaço de 6.433 m² de área com uma estrutura excelente, 
possui 02 casas de morada, sendo que a primeira casa 
possui 02 quartos amplos e arejados, sala para 02 
ambientes, banheiro social com banheira de 
hidromassagem, cozinha ampla e área de serviço, já a 
segunda casa é uma construção mais nova e possui 03 
quartos, sendo 01 suíte, banheiro social, sala de estar, sala 
de jantar e cozinha conjugadas, varanda ao redor de toda 
a casa, lavanderia com área de serviço, terraço coberto, 
área externa coberta com fogão a lenha. Ambas as casas 
são servidas por um poço artesiano com ótima vazão.

O espaço ideal para o seu negócio no Centro.
Ampla sala comercial, medindo 
aproximadamente 50m², possuindo 01 
banheiro e 01 copa.

O ponto perfeito para o seu negócio no Centro 
Histórico. Loja comercial com 304 m², localizada no 
coração do Centro Histórico da cidade. Conta com 4 
portas de frente para a rua, garantindo ótima 
exposição. Salão Amplo, com piso cerâmico, ideal para 
diversas atividades comerciais. Possui banheiros, 
oferecendo comodidade para clientes e funcionários. 
Não perca essa oportunidade! Agende uma visita e 
veja como essa loja pode ser a nova sede do seu 
negócio.

Sala comercial para locação no Guarapiranga. 
Este espaço de 20,79 m², localizado no coração 
de Ponte Nova é perfeito para quem busca um 
funcionalidade e boa estrutura.

Lote imperdível no Alto Boa Vista. 
Excelente lote com 14,00m de frente e fundos, 
23,60m pelo lado direito e 24,00m pelo lado 
esquerdo, totalizando uma área de 334,00 m². 
Perfeito para construir o imóvel dos seus sonhos 
em uma localização privilegiada. 

O terreno perfeito para o seu futuro no 
bairro Guarapiranga
Lote plano de 300 m² oferece o espaço ideal 
para construir o lar dos seus sonhos ou 
investir com segurança. Localizado em uma 
rua tranquila e bem posicionada, o terreno 
garante fácil acesso e um ambiente calmo, 
perfeito para quem busca qualidade de vida. 
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

 Na semana pas-
sada, edição nº 636, 
que circulou em 07 de 
março, o Líder Notícias 
alertava que a situação 
da Ponte de Copacaba-
na poderia causar aci-
dentes. A decisão da 
Semut (secretaria mu-
nicipal de Mobilidade 
Urbana e Transportes) 
de implantar o sistema 
“pare e siga”, contra-
ria documento entregue 
ao prefeito Dr. Milton 
(Avante) no dia 04 de 
janeiro, quando o Pro-
jeto Prefeito No Bairro 
foi inaugurado nos bair-
ros Copacabana e Nova 
Copacabana. No docu-
mento está explícito que 
os moradores da Rua 
Copacabana solicitavam 
mão única, uma vez que 
aqueles bairros têm duas 
entradas. Cada uma de-
las será de mão única, o 

motorista do carro pre-
to seguiu em frente, 
mas teve que voltar de 
ré porque a vez era do 
carro e da motocicleta 
que entravam em Co-
pacabana. O alerta per-
siste: pode acontecer 

mais lógico e inteligente.
 Na sexta-feira 
passada, 07 de março, 
pela manhã (11 horas), 
o editor do Líder No-
tícias, Ricardo Motta, 
flagrou o desrespeito 
ao sinal vermelho: o 

um desastre com víti-
ma fatal, pois a ponte 
é estreita e ainda tem 
que passar o pedestre. 
Os moradores da Rua 
Copacabana falam em 
radicalização: bloquear 
o trânsito de veículos.

Desrespeito ao sinal de “Pare e Siga” é flagrado 
pelo Líder Notícias na Ponte de Copacabana
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Estudo de pesquisadora resulta na  
edição de livro que deverá ser lançado abril

 Em Ponte Nova, no 
dia 24 de fevereiro, os vere-
adores aprovaram, por una-
nimidade, durante a Reunião 
Plenária, o Projeto de Lei de 
autoria da vereadora Suel-
lenn Fisioterapeuta (PV), que 
institui a Política Municipal 
de Cuidado Integral às Pes-
soas com Doença de Alzhei-
mer e Outras Demências, 
em Ponte Nova. A movimen-
tação chegou aos municípios 
da Comarca de Ponte Nova: 
Acaiaca; Amparo da Serra; 
Barra Longa; Guaraciaba; 
Oratórios, Rio Doce e Santa 
Cruz do Escalvado).
 Os vereadores Ed-
mundo Donizete (PSDB), Rio 
Doce; Josias Ferraz (PRD), 
de Santa Cruz do Escalvado; 
Adriano (PP), de Guaraciaba; 
Alysson Contarine (PSDB), 
de Oratórios; Maria Tereza, 
de Acaica (União); Patrícia 
Fuscaldi (PP), de Amparo do 
Serra e Valéria Silva (PL), de 
Barra Longa. Eles também, a 
exemplo da vereadora Suel-

como a Trupe do Mangue, 
grupo carioca. Na sexta-fei-
ra, dia14 de março, as ativi-
dades se iniciaram a partir 
de 9 horas com a realização 
da primeira oficina, além de 
outras apresentações às 10 
horas, 14 horas, 15h30min, 
17 horas e 21 horas.  
 A programação de 
sábado, 15 de maio, será 
realizada mais uma oficina 
de arte e cultura, além de 
outras peças teatrais serão 
apresentadas por atores na-
cionais e da cidade de Piran-
ga, com horários que come-
çam a partir de 9 horas, com 
intervalos de 2 horas, indo 

bidos com uma programação 
recheada de atividades. 
 Foram promovidas 
ações de acolhimento para 
os ingressantes através do 
UFV60+; shows durante uma 
feira de projetos; oficinas; 
análise do cartão de vaci-
nas. Aconteceu também um 
passeio de ônibus com guia 
turístico para conhecer o 
campus Viçosa. Parte dessas 
atividades seguiram ao longo 
desta semana. 

de seus municípios, e aguar-
dam ansiosos pela votação e 
aprovação em plenário.

mais uma oficina seguindo-
-se apresentações teatrais 
pelas ruas da cidade entre 
11 horas e 14 horas.

ao longo dos campis de Viço-
sa, Florestal e Rio Paranaíba; 
aconteceu também a exibi-
ção de filme produzido por 
meio do projeto de extensão 
Cinecom; doação de sangue; 
peça teatral; encontro de ví-
deo game RPG. 
 Nesta sexta-feira, 
dia 14 de março, as atividades 
de acolhimento dos calouros 
terminam com a realização de 
atividades esportivas em gru-
po intituladas Se Joga na UFV.

 A pesquisadora e 
estudiosa Amélia Suriani, 
assistente social, conselhei-
ra municipal dos Direitos da 
Pessoa Idosa, realizou pes-
quisa, entre os anos de 2020 
e 2024 sobre os impactos 
biopsicossociais e espiritu-
ais na vida dos cuidadores 
de pacientes com doenças 
neurodegenerativas, como a 
Doença de Alzheimer e Mal 
de Parkinson. 
 O estudo, resultou 
na publicação de um livro: 
DOCE LEMBRANÇA, que de-
verá ser lançado no mês de 
abril, com o aporte financei-
ro do Consepis (Conselho 
de Segurança Pública e In-
tegração Social). Com base 
nos resultados da pesquisa 
e a necessidade de políticas 
públicas que atendam essa 
população de maneira singu-
lar e equitativa foi sugerida a 
criação da Política Municipal 
de Cuidado Integral à Pessoa 
com Doença de Alzheimer e 
outras demências.

 A secretaria muni-
cipal de Cultura e Turismo de 
Piranga promove desde o dia 
13 de marços e prosseguindo 
até domingo,16 de março, a 
primeira edição do Festival 
de Teatro, Arte e Rua de Pi-
ranga (Festear/Piranga). Com 
apresentações diversos espa-
ços da cidade. Aconteceram 
também oficinas com alta di-
versidade cultural e temática 
de peças teatrais. 
 Na quinta-feira, dia 
13 de março, as performan-
ces foram realizadas em ho-
rários distintos, indo das 14 
horas até 20 horas, com ar-
tistas de Piranga e nacionais, 

 As aulas do primei-
ro período letivo de 2025 
começaram na última segun-
da-feira, dia 10 de março, 
nos campi da Universidade 
Federal em Viçosa, Rio Para-
naíba e Florestal. O retorno 
das aulas também marca a 
chegada de 2,3 mil novos 
estudantes de graduação em 
Viçosa e mais 700 nas outras 
02 (duas) unidades da UFV. 
Os calouros dos 67 cursos 
integram a UFV foram rece-

len Fisioterapeuta (PV/Ponte 
Nova), enviaram o projeto 
para a Câmara de vereadores 

até 20 horas.  Para finalizar 
o Festival de Teatro, Arte e 
Rua de Piranga, no domin-
go, dia 16 de março, haverá 

 A tradicional Aula 
Magna aconteceu na quarta-
-feira, dia 12 de março, com 
o tema “Qual o seu dinos-
sauro? Uma jornada de ins-
piração, criatividade e des-
cobrimento”, a partir das 18 
horas, no auditório Fernando 
Sabino, localizado no Centro 
de Vivências da UFV.  
 A programação ain-
da prevê uma caminhada 
interativa, gincana das atlé-
ticas; espetáculos; uma trilha 

 Saudações frater-
nas peregrinos do universo! 
Março chegou trazendo dois 
eclipses. Dia 14/3, eclipse 
lunar, Lua de Sangue, entor-
pecendo nosso inconsciente, 
embaralhando os sentimen-
tos e o apagamento da energia 
feminina. Em 29/3, Eclipse 
Solar num contraponto com 
o anterior com o ofuscamen-
to das consciências e a queda 
de líderes. Novo ano astroló-
gico é marcado pela chegada 
do Equinócio em 20/3, com 
a entrada do sol em Áries su-
perenergizado pelos eclipses, 
seus efeitos ecoarão por seis 
meses. Portanto, todo cuida-
do é pouco neste período do 
ano, decisões tomadas ou não 
tomadas tendem a arrastar as 
consequências por mais tem-
po que pensamos.
 Meu amigo Tarot 
por meio de cálculos apre-
senta as lâminas, Imperatriz, 
Pendurado e Eremita. Mês 
da mulher, Imperatriz é o 
signo da mulher solar sendo 
desafiada pelo martírio do 
Pendurado. Começamos o 
mês com manchetes de femi-
nicídio. Uma triste realidade. 
Quantas mais serão mortas 
até termos paz para sermos 
mulheres livres? 
 Tantas heroínas 
martirizadas anônimas esse 
país carrega. A estratégia é 
sempre a mesma há milênios, 
matar, estuprar, apagar da 
história, silenciar, subjugar, 
descredibilizar, invalidar, 
destruir a reputação, a dig-
nidade, a liberdade, culpa-
bilizar, desmerecer a dor, o 
trabalho, a conquista. Tudo 
isso sempre foi alimentado 
e financiado por aqueles que 
dentem algum tipo de poder, 
desde o sustento da mulher, 
governamental, bélico, reli-
gioso, capital. Para oprimir 
uma mulher basta ter ego frá-
gil e testículos flácidos. Para 
perpetuar isso por milênios 
tem que ser sistematizado e 
sustentado de maneira gene-
ralizada, por essa razão nos ri-
valizam porque unidas somos 
muito mais fortes e movimen-
taremos o mundo para uma 
cultura de paz e abundância. 
Ele se mantém no medo, na 
escassez e na guerra. 
 Pendurado alerta 
para mortes coletivas, sui-
cídio, martírio de inocente, 

negligência que leva ao sa-
crifício, imobilidade, sus-
pensão abrupta, males da 
alma, pessoas martirizadas 
por ser quem são. Direitos 
suspensos arbitrariamente, 
sacrifícios vãos.
 Eremita, Senhor 
Tempo, mostra que a ampu-
lheta já virou e que estamos 
muito atrasados no processo 
de autoconhecimento e evo-
lução de consciência. Não 
perca as oportunidades de 
iluminar-se! Investigações, 
estudos, pesquisas e apreciar 
a solitude serão metas palpá-
veis para março.
 Dedico esse artigo 
as nossas heroínas, Dilma 
Russef, Eunice Paiva, Barba-
ra de Alencar, Maria Quité-
ria, Maria Felipa, Baianinha, 
Marielle Franco, Maria da 
Penha, Vitória Regina, Julia-
na Cordeiro e a todas as mu-
lheres martirizadas, caladas 
e apagadas rotineiramente 
neste país que mata uma a 
cada 06 horas por ser mu-
lher. Os algozes normalmen-
te são aqueles que deveriam 
proteger: pai, irmão, marido, 
Estado. Resistimos às foguei-
ras do passado, dançaremos 
em volta das fogueiras que 
armam para nós no presente. 
Somos o somatório de todas 
que vieram antes de nós. Sa-
patearemos sobre o túmulo 
do algoz!

Luz e Amor 
Larângelis

 (*) Lara Repolêz é 
psicopedagoga, taróloga, 
astróloga, poeta e reikia-
na. Escreve na 2ª semana 
de cada mês. Contatos: lre-
polez@gmail.com; celular: 
(31) 98203-9502.

Meu Amigo Tarot: 
Heroínas do cotidiano

(*) Lara Repolêz

Piranga promove Festival de Teatro, 
Arte e Rua nesta segunda semana de março

Aulas do primeiro semestre letivo da UFV 
começaram no dia 10 de março de 2025

Amélia Suriani escreveu o livro DOCE LEMBRANÇA com a participação de vários especialistas 
para descrever a situação atual de pessoas com Doença de Alzheimer

Amelia Suriani realizou pesquisas sobre a expectativa de vida e doença da população afetada por Doença de Alzheimer

As ruas tricentenárias do município de Piranga servem de palco para ver teatro e performan-
ces culturais (crédito da foto: Guará Drone)
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Apae Ponte Nova anuncia 
a 4ª Festa das Nações

Projeto Olhar Complexo de Viçosa leva danças 
Afro, Urbana e Passinho para BH e Bahia

pela diretora Noêmia Lan-
na, esclarece que a entra-
da é franca. Haverá mú-
sica ao vivo com artistas 
da terra e barracas com 
comidas típicas do Brasil, 
Itália, Síria/Líbano, África 
e Portugal.
 Cada barraca re-
presenta os povos que 
vieram para Ponte Nova 
e contribuíram com o 
desenvolvimento econô-
mico, social e cultural do 
município. Elas oferecem 
pratos típicos dos ita-
lianos, libaneses/sírios, 
africanos e portugueses e 
como não poderia deixar 
de ser, Brasil. A renda é 

 Ao longo do pro-
cesso de preparação, eles 
realizaram apresentações, 
aulas semanais, pesqui-
sas, treinos intensivos de 
Passinho e coreografias, 
além de parcerias com pro-
fessores de Viçosa e Belo 
Horizonte. Outro objetivo 
do projeto é celebrar os 25 
anos do Passinho em Viço-
sa e terá a contribuição do 
grupo de dança “Os Atu-
ais”, que ajudou a popula-
rizar a cultura na Zona da 

APAE e de outras entida-
des participantes.

da secretaria municipal de 
Cultura, Turismo e Espor-
tes, órgão da prefeitura de 
Viçosa, incentivo da Secre-
taria de Estado de Cultura 
da Bahia e produção de Da 
Favela Produções.

revertida para as ativi-
dades de manutenção da 

Mata Mineira. 
 Para a realização 
da viagem, os bailarinos 
do Projeto Olhar Com-
plexo contam com o pa-
trocínio da Viação Águia 
Branca, apoio financeiro 

 A 4ª edição da 
Festa das Nações, promo-
ção da Apae (Associação 
de Pais e Amigos dos Ex-
cepcionais), já tem data 
para acontecer: dias 11 e 
12 de abril de 2025. Na 
sexta-feira, dia 11/04, 
começa às 18 horas; no 
sábado, 12/04, a festa co-
meça às 13 horas. O even-
to acontecerá na quadra 
esportiva da entidade, 
localizada na Avenida Dr. 
Cristiano de Freitas Cas-
tro, 760 - Bairro CDI.
 No convite assi-
nado pelo presidente da 
Apae, Alfredo Padovani, e 

 Começaram no dia 
10 de março e termina hoje, 
sexta-feira, dia 14 de março, 
apresentações de Danças 
Urbanas, Dança Afro e Pas-
sinho em Belo Horizonte e 
em Teixeira de Freitas e de 
Alcobaça, cidades do extre-
mo sul da Bahia. Com dire-
ção de Yan Castro e parti-
cipação de Luide Barros, o 
Projeto Olhar Complexo, de 
Viçosa, ainda promoverá ro-
das de conversa, batalhas e 
oficinas gratuitas de dança. 
 A expectativa do 
projeto é de levar a cul-
tura de diferentes estilos 
de dança a outros lugares 
do país, com o objetivo de 
desafiar preconceitos que 
podem ser limitadores da 
complexidade humana e 
incentivar o desenvolvi-
mento de um senso crítico 
pessoal e coletivo. Os dan-
çarinos viçosenses preten-
dem promover ações que 
contribuam para descons-
truir estereótipos e exibir 
a singularidade humana, 
que é demonstrada por 
cada história individual e 
sensos de identificação.  

 Nesta data é acon-
selhável, além de dedicar 
um dia especial ao seu 
animalzinho de estima-
ção (caso tenha um), fazer 
atividades que ajudam a 
promover o significado do 
Dia Nacional dos Animais: 
garantir a defesa dos seres 
irracionais. Faça grupos de 
discussão na sua comuni-
dade sobre o assunto; reúna 
alunos ou filhos para fazer 
desenhos dos animais que 
eles mais gostam.
 No mundo moder-
no, a relação entre huma-
nos e animais de estimação 
evoluiu consideravelmente. 
Os pets não são mais vistos 

apenas como guardiões ou 
auxiliares, mas como mem-
bros da família. Essa trans-
formação trouxe amor e 
cuidado, mas também exige 
reflexão: estamos tratando 
os animais com o respeito 
que eles merecem como se-
res independentes?
 Nem sempre perce-
bemos, mas tratá-los como 
extensões de nossas vonta-
des ou objetos de conveni-
ência pode ser prejudicial 
à saúde física e emocional 
deles. Promover uma rela-
ção equilibrada significa 
reconhecer e respeitar suas 
necessidades, seus limites e 
sua natureza.

Dia Nacional dos 
Animais: 14 de março

O que fazer nesta data

 14 de março é o Dia 
Nacional dos Animais. A data 
visa conscientizar as pessoas 
sobre os cuidados que devem 
ser dados aos animais, sejam 
domésticos ou selvagens. 
Pensar no posicionamento 
dos seres humanos perante 
o meio ambiente e a preser-
vação dos diferentes biomas 
também são questões essen-
ciais debatidas neste dia.
 De acordo com a 
legislação brasileira, maltra-
tar animais é crime. Como 
maltrato entende-se: bater; 
deixar sem alimentos, água e 
abrigo; deixar preso, não tra-

tar das doenças e abandonar 
os animais domésticos. Os 
animais também são lembra-
dos no dia 4 de outubro, Dia 
Mundial dos Animais, em ho-
menagem ao nascimento de 
São Francisco de Assis, con-
siderado pela igreja católica 
como padroeiro dos animais.
 No Brasil ainda se 
comemoram outras datas 
que também visam a cons-
cientização da população 
sobre os direitos dos animais, 
como: o Dia da Adoção Ani-
mal, dia 07 de agosto) e o Dia 
da Libertação Animal, dia 18 
de outubro.

Yan Castro está comandando as apresentações do Olhar Complexo (crédito da foto: arquivo pessoal)
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Mais de 62 mil atingidos já se cadastraram para 
receber indenização pela tragédia ambiental e humana

 ***Concurso na 
Prefeitura de Divinésia, 
cidade a 90 quilômetros de 
Ponte Nova e pertinho de 
Ubá. Esse é o momento certo. 
São 130 vagas ofertadas para 
vários níveis de ensino. Os 
candidatos aprovados terão 
vínculo estatutário e o tra-
balho a ser desempenhado 
ocorrerá nas dependências 
da Prefeitura Municipal e/ou 
em todo território que o mu-
nicípio abrange: zonas urba-
nas e rural.
 Quer participar do 
concurso? As inscrições serão 
recebidas de forma on-line, 
através do site da Elo Asses-

soria, banca organizadora res-
ponsável. O período para re-
gistro se iniciará às 15 horas do 
dia 18 de março e seguirá aber-
to até as 15 horas do dia 16 de 
abril de 2025. Haverá cobrança 
de taxa de inscrição no valor de 
R$ 60,00 para todos os níveis 
de ensino, exceto para o supe-
rior que terá a taxa de partici-
pação será de R$ 100,00.
 A seleção dos candi-
datos será composta por uma 
prova objetiva de múltipla es-
colha e uma prova de títulos. 
A avaliação objetiva, previs-
ta para ocorrer no dia 18 de 
maio de 2025: será de caráter 
eliminatório e classificatório.

TAC entre MP e Prefeitura de Viçosa vai estruturar 
o Sistema de Prevenção de Incêndio em 19 escolas

 A 4ª Promotoria de 
Justiça de Viçosa, órgão do Mi-
nistério Público, e o Município 
de Viçosa, representado pelo 
prefeito Ângelo Chequer, as-
sinaram 02 (dois) Termos de 
Ajustamento de Conduta (TAC) 
para a estruturação de Sistema 
de Prevenção contra Incêndio 
e Pânico de 19 escolas munici-
pais situadas na cidade. Desse 
total, 02 (dois) imóveis são 
tombados como Patrimônio 
Histórico e Cultural.  
 Segundo os docu-

 Nos primeiros dias 
de funcionamento da plata-
forma do Programa Indeni-
zatório Definitivo (PID), a Sa-
marco Mineradora recebeu 
mais de 62 mil requerimen-
tos. Previsto no Acordo de 
Repactuação da Bacia do Rio 
Doce, homologado pelo STF 
em 06 de novembro de 2024, 
o PID oferece o pagamento de 
parcela única e individual de 
R$ 35 mil para requerentes 
elegíveis, incluindo pessoas 
físicas e jurídicas. 
 Criado para concluir 
os pagamentos indeniza-
tórios decorrentes do rom-
pimento, o PID vai atender 
às pessoas que apresentem 
comprovante de residência/e 
ou domicílio na área atingida 
emitido em qualquer data, 
além de documento de iden-
tidade, desde que cumpram 
os demais critérios de elegi-
bilidade, por exemplo, serem 
maiores de 16 anos na data 
do rompimento.
 O PID tem critérios 
de elegibilidade mais sim-
plificados: os que têm direito 
terão que se cadastrar até o 
dia 26 de maio para ingressar 
no sistema e apresentar a do-
cumentação necessária. Para 
quem tem pedido de indeni-

mentos assinados, a Prefeitu-
ra de Viçosa deve providen-
ciar, no prazo de 12 meses, 
a elaboração dos projetos de 
combate a incêndio e pânico 
para apresentação ao Pelotão 
do Corpo de Bombeiros.   Se 
houver alguma medida de 
alteração dos imóveis tomba-
dos, o projeto deve ser subme-
tido imediatamente ao Conse-
lho Municipal do Patrimônio 
Histórico e Cultural. 
 Até 12 meses após 
a aprovação dos projetos, a 

zação em andamento no Sis-
tema PIM-AFE ou no Novel, o 
período para ingressar no PID 
será de 90 dias, contados a 
partir da data de recebimento 
da negativa ou da data de de-
sistência nessas portas.
 Para acessar o PID, 
as pessoas atingidas devem 
ser representadas por de-

prefeitura se compromete a 
implementar as medidas pre-
vistas no plano do Sistema 
de Prevenção. Imediatamen-
te depois da conclusão das 
obras, o Município deverá 
solicitar vistoria pelo Corpo 
de Bombeiros Militar ou outro 
órgão competente.  
 Segundo a promotora 
de Justiça de Viçosa Ana Paula 
Lima da Silva, para regularizar 
a situação, o Ministério Públi-
co e a Prefeitura de Viçosa têm 
trabalhado em conjunto.  

fensores públicos, que têm 
atendimento gratuito, ou por 
advogado. No caso de contra-
tação de advogados, o paga-
mento dos honorários será 
realizado pela Samarco Mi-
neradora, conforme previs-
to no Acordo, sem desconto 
no valor indenizatório a ser 
pago às pessoas atingidas.

Gaeco Zona da Mata prende 
chefe de grupo de organização 

criminosa no Rio de Janeiro
 O Grupo de Atua-
ção Especial de Combate ao 
Crime Organizado de Juiz de 
Fora (Gaeco-Juiz de Fora), 
órgão do Ministério Público, 
com apoio da Subsecretaria 
de Inteligência da Seguran-
ça Pública da Polícia Militar 
do Estado do Rio de Janeiro 
conseguiu prender, na última 
sexta-feira, 14 de março, um 
dos principais chefes de um 
grupo criminoso responsável 
por roubos, receptação e des-
manche de veículos de luxo 
que atuava no estado do Rio 
de Janeiro e nas cidades de 
Ubá, Visconde do Rio Branco, 
Rio Pomba e Viçosa. 
 O criminoso era 
considerado foragido de alta 
relevância, pois controlava 
um negócio que movimenta-
va um valor expressivo e era 
baseado, em grande medida, 
na violência utilizada na prá-
tica dos roubos de veículos 
de luxo. Esses veículos eram 
adulterados, desmanchados 
ou enviados para fronteira 
para pagamento de drogas.  
 Ele foi preso por 
policiais militares do 25º Ba-
talhão da Polícia Militar em 

uma casa de elevado padrão 
que fica em um condomínio 
de luxo na Região dos Lagos, 
litoral norte fluminense. Com 
ele foram apreendidos equi-
pamentos e ferramentas utili-
zados nos processos de clona-
gem e adulteração veicular.  
 O foragido, natural 
de Juiz de Fora, ostentava 
uma vida de luxo exibindo 
joias, carros e motos de altas 
cilindradas, festas e frequ-
ência em ambientes caros. A 
ostentação era custeada ex-
clusivamente pelo dinheiro 
ilícito das atividades crimino-
sas.  Para o sucesso do traba-
lho houve constante troca de 
informações entre o Ministé-
rio Público e a Polícia Civil do 
Rio de Janeiro, por meio da 
Delegacia de Roubos e Furtos 
de Veículos (DRFA).
 Isso porque, além 
de ser alvo do Gaeco-Juiz de 
Fora, ele também já foi inves-
tigado e indiciado pela DRFA. 
Atualmente, contra ele, exis-
tem 02 (dois) mandados de 
prisão, um expedido pelo Po-
der Judiciário de Minas Gerais 
e outro pelo Tribunal de Justi-
ça do Rio de Janeiro. 

NOVO ACORDO DE MARIANA
Viçosa vai criar Sistema de Prevenção de Acidentes em 19 escolas municipais (crédito da foto: arquivo de internet)
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Homem é preso com drogas no Bairro Fortaleza

 Na última quinta-
-feira, 6 de março, por vol-
ta das 16h33min, a Polícia 
Militar recebeu informações 
que havia um veículo VW 
Nova Saveiro de cor bran-
ca estacionado na Avenida 
Dom Bosco, no bairro Pal-
meiras, com uma carga de 
cigarros contrabandeados.
 De acordo com o 
BO, uma equipe deslocou 
até o local e encontrou o 
veículo, e logo após, um 
homem de 24 anos se apre-

 Foi identificado pela 
Polícia Rodoviária Federal 
(PRF) o veículo envolvido no 
acidente que resultou na mor-
te do advogado Jésus Batista 
Sousa Sangi, de 32 anos, na 
BR-381, próximo a João Mon-
levade, na noite de 24 de feve-
reiro de 2025. Ele advogado/
assessor dos deputados federal 
Padre João (PT) e estadual Le-
leco Pimentel (PT).Jésus Sangi 
era um advogado respeitado 
em Manhuaçu. O acidente ge-
rou grande comoção na comu-
nidade local.
 Segundo informa-
ções, após a colisão com o 
Toyota Corolla conduzido por 
Jésus Sangi, o motorista da 
carreta evadiu-se sem prestar 

sentou como o proprietário 
do veículo e confirmou que 
haviam cigarros sem nota 
fiscal no veículo.
 Dentro do veículo 
a PM encontrou 49 pacotes 
de cigarros; 14 caixas de ci-
garro de palha e 35 caixas de 
cigarros diversos. Após o re-
gistro da ocorrência, o autor 
foi preso e conduzido para 
a Delegacia de Polícia com 
as mercadorias e o veículo 
apreendidos, permanecen-
do à disposição da Justiça.

socorro. Ao chegar à garagem 
da empresa proprietária do ve-
ículo, foi questionado sobre os 
danos na carreta e alegou ter 
colidido com um animal nas 
proximidades de João Monle-
vade, chegando a registrar um 
Boletim de Ocorrência (BO) fal-
so no site da PRF. 
 Após registrar o BO ele 
mudou de carro e viajou para 
destino ignorado. O motorista, 
natural do estado de São Paulo, 
foi identificado após investiga-
ções da PRF. As autoridades es-
tão tomando as medidas legais 
cabíveis diante da omissão de 
socorro e da tentativa de enco-
brir o ocorrido. As informações 
foram repassadas para a Polícia 
Civil de Manhuaçu.

Cigarros contrabandeados são 
apreendidos e dono da carga 
acaba preso, em Palmeiras

Fotomontagem publicada no Líder Notícias, em 28/02/2025, edição nº 635

Droga apreendida pela PRF, em Abre Campo

tante da droga.
 Os policiais mili-
tares apreenderam na ope-
ração 01 (uma) barra de 
maconha; 01 (um) tablete 
de maconha; 01 (uma) por-
ção de maconha; R$ 80,00 
e 01 (um) aparelho de tele-
fonia celular.  Após a pri-
são, o suspeito de tráfico de 
drogas foi conduzido para 
a Delegacia Regional de 
Polícia Civil, localizada na 
Rua Felisberto Leopoldo, 
262, no Bairro Santa Tereza 
(Gavetão), com os materiais 
apreendidos. Ele permane-
ceu à disposição da Justiça.

 Durante operação 
policial antidrogas no Bairro 
Fortaleza, em Ponte Nova, 
na noite de 06 de março 
(20h53min), militares foram 
averiguar possível tráfico de 
drogas na Rua Rangel Ga-
linhares. Em determinado 
momento, o suspeito, de 23 
anos, foi visualizado pelos 
agentes policiais.
 O homem foi ime-
diatamente abordado e após 
buscas pessoais, os policiais 
encontram ele parte das dro-
gas apreendidas. De acordo 
com o Boletim de Ocorrên-
cia, em sua residência os 
militares apreenderam o res-

ABRE CAMPO

UBÁ

dentro de casa abandona-
da, que é conhecida manter 
atividades relacionadas ao 
tráfico de drogas e possível 
ligação com uma facção cri-
minosa policiais.

 Também foram 
apreendidos 03 (três) pinos 
de cocaína, 01 (uma) bucha 
de maconha, roupa camu-
flada e caixa de som verme-
lha. Na casa abandonada, 
os militares encontraram 
uma identidade pertencen-
te a 01 (um) dos suspeitos e 
01 (uma) motocicleta Hon-
da CG, de cor preta. Segun-
do informações, o veículo 
era utilizado para ativida-
des criminosas.

 Durante patrulha-
mento realizado no Bairro 
Altair Rocha, em Ubá, na 
segunda-feira, 10 de março, 
os policiais militares avista-
ram 04 (quatro) indivíduos 

 Ao perceberem a 
aproximação da viatura 
policial, os suspeitos fugi-
ram, pulando o muro da 
residência e entrando em 
um matagal, carregando 
objetos sob a camisa. Na 
varredura da área de fuga, 
militares encontraram 
um revólver calibre .38 da 
marca Taurus, carregado 
com 06 (seis) munições 
intactas, além de 18 muni-
ções de diversos calibres. 

300 metros até sair da pista e 
tombar na faixa de domínio, 
momento em que os suspeitos 
foram interceptados. 
 Com o apoio de 
uma viatura da Polícia Mi-
litar que passava na mes-
ma rodovia a mochila dis-
pensada foi encontrada. O 
passageiro confessou ser o 
dono da mochila e afirmou 
que receberia R$ 1.000 para 
transportar o material ilícito 
que era procedente de Ponte 
Nova para Manhuaçu. Den-
tro da mochila, foram encon-
trados aproximadamente 
100 gramas de cocaína e 2 
kg de maconha. 
 O passageiro foi pre-
so em flagrante por tráfico 
de drogas. O piloto da moto-
cicleta também foi preso por 

tio credenciado pela Detran-
-MG. Os 02 (dois) homens 
foram encaminhados para a 
Delegacia Regional de Polícia 
Civil de Manhuaçu. 

 No último dia 09 
de março, domingo passado, 
uma equipe da Polícia Ro-
doviária Federal (PRF) deu 
ordem de parada a um piloto 
de uma motocicleta Yamaha 
YBR 125 K com 02 (dois) ocu-
pantes. A ação da PRF acon-
teceu na BR-262, em Abre 
Campo. O piloto desobedeceu 
a ordem e empreendeu fuga, 
dando início a um acompa-
nhamento tático.  Durante a 
perseguição, os policiais fe-
derais observaram diversas 
infrações de trânsito que co-
locavam em risco a seguran-
ça no trânsito.  
 Em determinado 
momento, o passageiro da mo-
tocicleta dispensou uma mo-
chila preta à margem BR-162. 
A fuga continuou por cerca de 

tráfico de drogas e por dirigir 
veículo automotor, em via 
pública, pondo em perigo a 
segurança alheia. A motoci-
cleta foi removida para o pá-

Revólver e munições e foram apreendidos 
em casa abandonada: suspeitos fugiram

Identificado o motorista de 
caminhão que matou advogado/

assessor dos deputados Padre 
João e Leleco Pimentel

PRF prende dois homens suspeitos 
de tráfico de droga na BR-262

PONTE NOVA
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Justiça determina prisão preventiva do homem que 
provocou acidente que matou jovem ubaense no Carnaval 

MG registra queda de 24% nas vítimas de violência 
doméstica nos primeiros nove meses de 2024

 Um homem fora-
gido da Justiça foi baleado 
durante uma operação po-
licial no Córrego Humaitá, 
zona rural de Matipó. A ação 
envolveu equipes da Polícia 
Militar e do Tático Móvel, 
que atenderam a uma de-
núncia relacionada ao tráfi-
co de drogas na região. 
 Os policiais alega-
ram que o suspeito estava 
armado e desobedeceu às 
ordens policiais para se 
entregar. Diante da recusa 
e da ameaça representada 
pelo indivíduo, os milita-
res precisaram reagir com 

o uso da força letal para se 
defender e conter o homem. 
Após ser atingido, o homem 
recebeu socorro imediato e 
foi encaminhado para aten-
dimento médico. 
 Os policiais mi-
litares apreenderam 02 
(duas) armas de fogo. As 
investigações revelaram 
que o suspeito era foragi-
do da Justiça e possuía 02 
(dois) mandados de prisão 
expedidos pela Justiça de 
Abre Campo. A Polícia Civil 
assumirá as investigações 
para esclarecer todos os 
detalhes da ocorrência. 

Foragido da Justiça fica 
baleado em confronto com 

policiais militares

Penha usam uma tornozelei-
ra eletrônica e as vítimas por-
tam um dispositivo móvel, 
semelhante a um celular. Por 
meio de georreferenciamen-
to, a Polícia Penal consegue 
visualizar se o agressor está 
se aproximando dela. 
 Neste caso, a Polícia 
Penal aciona a Polícia Militar, 
que se desloca até o agressor 
e, ao mesmo tempo, faz con-
tato com a mulher. O trabalho 

 Em ação é coor-
denada pela Secretaria de 
Justiça e Segurança Púlbica 
(Sejusp) com monitoramen-
to realizado pela Polícia Pe-
nal, Minas Gerais é um dos 
primeiros estados do país a 
implantar o monitoramento 
24 horas por dia de agresso-
res punidos pela Lei Maria 
da Penha. 
 Os agressores en-
quadrados na Lei Maria da 

é feito para garantir que ela 
esteja bem e protegida, a uma 
distância segura do agressor. 
Em 2024, entre janeiro e 
outubro, já são 1.153 moni-
torados; sendo 695 homens 
agressores e 458 vítimas. Es-
ses dados superas o ano todo 
de 2023, no qual eram 952 
monitorados, divididos entre 
618 agressores e 334 vítimas. 
 Desde 2010, a Po-
lícia Militar conta com o ser-

viço Patrulha de Prevenção à 
Violência Doméstica (PPVD), 
como é o caso de Ponte Nova, 
que atende alguns municí-
pios do Vale do Rio Piranga. 
Presente em mais de 146 
municípios mineiros, a PPVD 
consiste em guarnição, quali-
ficada e treinada, composta 
por uma policial do sexo fe-
minino e um policial do sexo 
masculino, que prestam ser-
viço de proteção à vítima.

de Luciane dos Santos Mar-
ques, vítima do tiroteio que 
aconteceu na cidade de Rio 
Pomba horas antes. 
 Ele estava de mo-
tocicleta e voltava de Rio 
Pomba quando o carro do 
homem que foi preso inva-
diu a contramão provocan-
do o acidente fatal. De acor-
do com a PM, o motorista da 
caminhonete, de 57 anos, 
contou que seguia pela ro-
dovia no sentido Guarani 
- Rio Pomba quando o mo-
tociclista, que segundo ele 
estava em alta velocidade, 
cortou a faixa na direção 
contrária e bateu na diantei-
ra do veículo.
 Com o impacto, o 
homem disse que o airbag 
foi acionado e não se lembra 

 O motorista de 57 
anos, responsável pela mor-
te João Célio dos Santos, 21 
anos, morador de Ubá, na 
madrugada de terça-feira 
de Carnaval, 04 de março, 
foi preso preventivamente 
na sexta-feira passada, dia 
07 de março, por decisão 
judicial. Ele foi preso em 
flagrante pelos crimes de 
homicídio doloso com dolo 
eventual, embriaguez ao vo-
lante, dirigir na contramão e 
em alta velocidade. 
 No dia seguinte, 
quarta-feira, 05 de março, 
durante audiência de custó-
dia, a prisão em flagrante foi 
convertida em prisão pre-
ventiva. Ele foi encaminha-
do ao Presídio de Ubá. João 
Célio dos Santos é primo 

de mais nada. Questionado 
se fez uso de bebida alcoóli-
ca, o homem relatou que be-
beu durante o dia e se negou 

a fazer o teste do bafômetro. 
O caso segue em investiga-
ção pela Delegacia de Polícia 
Civil de Rio Pomba.

João Célio dos Santos morreu quando pilotava sua motocicleta entre Rio Pomba e Ubá  (cré-
dito da foto: redes sociais)

MATIPÓ
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Rodrigo Pinheiro vai disputar 
campeonatos fitness no Equador e Chile

o seu condicionamento físico 
e alcançar os seus objetivos.  
É um estilo de vida que com-

bina exercícios regulares, 
alimentação equilibrada e 
hábitos saudáveis.

 O atleta ponte-no-
vense Rodrigo Pinheiro, 
após conquistar o 1º lugar 
em Belém, no Pará como 
Men’s Phisyque Máster II 
(12/07 a 14/07/2024) e 
o 2º lugar Mister Univer-
se em São Paulo (22/08 a 
28/08/2024), na mesma 
categoria, foi convocado 
pela Confederação Brasilei-
ro de Musculação, Fisicul-
turismo e Fitness (CBMFF) 
para disputar campeonatos 
internacionais.
 Com estas classifi-
cações ele foi ranqueado em 
1º lugar e participará, este 
ano, do Campeonato Sul-A-
mericano, de 18 a 22 de se-
tembro, em Quito, no Equa-
dor; Pan-Americano, em 
Santiago do Chile (09/10 
a 13/10); Mr. Universe, em 
Belo Horizonte (25 e 26/10) 
e Copa do Mundo, em Santa 
Suzanna, na Espanha (13/11 
a 27/11).
 Atleta fitness - Um 
atleta fitness é uma pessoa 
que pratica atividade física 
regularmente para melhorar 

Bartofil Distribuidora:  sábado, 15 de março, é 
dia de entrega de uniformes do +Esporte VII 

 O Projeto +Esporte 
Ano VI realiza neste sábado, 
dia 15 de março, a partir de 
9 horas, no Centro Municipal 
de Esportes, Lazer e Cidada-
nia, cerimônia de entrega de 
uniformes com promoção da 
realizadora do projeto, a As-
sociação Movimenta Brasil. 
O projeto é patrocinado pela 
Bartofil Distribuidora, por 
meio de renúncia fiscal con-
forme Lei Federal de Incentivo 
ao Esporte. 
 O ato e o desenvolvi-
mento de aulas de futebol de 
campo e iniciação esportiva 
em futsal, handebol, vôlei e 
basquete em Ponte Nova têm 
apoio da secretaria municipal 
de Esporte, Lazer e Juventude 
(Semej), órgão da Prefeitura 
de Ponte Nova. Os uniformes 
serão entregues com a parti-
cipação dos mais de 300 alu-
nos do projeto, seus respon-
sáveis. Confirmou presença 
o titular da Semej, professor 

Rafael Pacheco.
 A Movimenta Brasil, 
associação civil, sem fins lu-
crativos e econômicos, sedia-
da em Belo Horizonte, acredi-
ta no poder transformador da 
cultura, do esporte e do lazer 
em nossa sociedade. Fundada 
em 2012, a Movimenta Brasil 

atua no desenvolvimento de 
projetos esportivos, de cunho 
social. Atua em Ponte Nova 
desde de 2017 promovendo 
o acesso à prática esportiva 
para as crianças e adolescen-
tes da cidade, contando com 
profissionais especializados e 
capacitados. 

#IPTU 2025 
DISPONÍVEL!

O carnê do seu IPTU 2025 já está disponível no 
site da Prefeitura de Ponte Nova! Acesse, 
imprima a 1ª via e aproveite 10% de desconto 
para pagamento à vista. O vencimento da cota 
única ou da 1ª parcela é 10/04/2025.

#VEJA O PASSO A PASSO 
DE COMO EMITIR SEU 
CARNÊ DO IPTU 2025!

*Como emitir seu carnê?
Acesse www.pontenova.mg.gov.br
Clique em "Impressão de Carnê de IPTU"
Informe seu CPF ou Inscrição Municipal
Pronto! É só imprimir.
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1º de Maio é o novo campeão da Copa Ponte Nova
 Mais de 400 pesso-
as estiveram presentes no 
Estádio Dr. Otávio Soares, 
no Bairro Primeiro de Maio/
Pito, para ver a decisão da 
Copa Ponte Nova de Fute-
bol, no sábado passado, 08 
de março, Dia Internacional 
da Mulher, a partir de 16 ho-
ras. A promoção foi da Liga 
Municipal de Desportos de 
Ponte Nova, presidida por 
Tico Santa Helena.
 Depois de empate 
em 0 x 0, no tempo regula-
mentar, a equipe Macuca sa-
grou-se campeã invicta nas 
cobranças de pênaltis, ao 
vencer o Independente F.C, 
de Acaiaca, por 3 a O (pê-
naltis convertidos por Luiz 

 O primeiro jogo 
será no Mineirão, na capi-
tal mineira. O mando de 
campo é do Clube Atlético 
Mineiro. Ambos os duelos 
estão marcados para come-
çar às 16h30min (horário 
de Brasília).
 Diferentemente 
dos anos anteriores quan-
do o time de melhor cam-
panha tinha a vantagem 
de jogar por 02 (dois) 

Gustavo, Riquelme e Miler). 
 “Foi um jogo mui-
to disputado, duro, de 
pouquíssimas chances de 
gols, em que o 1º de Maio 
optou por um sistema de-
fensivo mais forte em bus-
ca de contra-ataques para 

empates ou 01 (uma) vi-
tória e 01 (uma) derrota 
pela mesma diferença de 
gols, nesta temporada, 
em caso de igualdade no 
placar agregado, o cam-
peão será definido nas 
penalidades. O jogo de 
volta será no sábado se-
guinte, dia 15 de março, 
na Arena Independência, 
em Belo Horizonte.
 Na etapa anterior, o 

diminuir a impetuosidade 
do forte ataque do Inde-
pendente. E conseguiu”, 
comentou Marcos Dias, 
durante a transmissão da 
partida pela Rádio Monta-
nhesa 670 KHz.
 O Independente F.C 
jogou mais da metade do 
tempo regulamentar com 
um jogador a menos devido 
à expulsão do meio cam-
pista Matheus. A expulsão 
foi muito contestada pela 
equipe e direção da equipe 
da cidade de Acaiaca.  Arbi-
tragem de Antônio Crisósto-
mo Netinho, auxiliado por 
Pedro Henrique e Igor Fer-
reira. A delegada da partida 
foi Angélica Chaves.

América F.C eliminou o Cru-
zeiro E.C, nos pênaltis, por 
4 a 2, enquanto o Galo, por 
sua vez, despachou a equi-
pe do Tombense, ao vencer 
as 02 (duas) partidas por 2 a 
0.  Atual pentacampeão mi-
neiro, o Galo busca o hexa-
campeonato consecutivo na 
competição. Enquanto isso, 
o Coelho almeja encerrar o 
jejum de títulos no torneio, 
que já perdura desde 2016.

Final do Campeonato Mineiro 
marca lançamento da campanha
 No Dia Interna-
cional da Mulher, 08 março, 
transcorrido no último sába-
do, aconteceu o lançamento 
da campanha Cartão Verme-
lho ao Feminicídio, uma par-
ceria entre o Ministério Públi-
co, o América Futebol Clube, 
o Clube Atlético Mineiro e o 
Cruzeiro Esporte Clube. 
 A iniciativa tem 
como objetivo sensibilizar 
torcedores, jogadores e toda a 
sociedade sobre a importân-
cia de relações igualitárias, de 
uma vivência saudável e não 
violenta da masculinidade, 
além de ressaltar a responsa-
bilidade coletiva no enfren-
tamento à violência contra a 
mulher e ao feminicídio.
 Dentro da programa-
ção da 1ª partida da decisão do 
Campeonato Mineiro de 2025, 
entre América Futebol Clube e 
Clube Atlético Mineiro, foram 

realizadas as ações iniciais de 
conscientização previstas pela 
campanha. Antes da partida 
os telões do estádio já exibiam 
vídeos da campanha. 
 Um dos vídeos pede 
que toda violência contra a 
mulher seja denunciada, com 
alertas como: “Se você for 
vítima de violência domés-
tica, denuncie! Empurrões, 
xingamentos e humilhações 
também são tipos de violên-
cia! Não espere a violência 

aumentar para denunciar”. 
 O vídeo também 
exibe os canais de denúncia e 
de atendimento às mulheres 
vítimas de qualquer tipo de 
violência (física, psicológica, 
moral, patrimonial ou sexu-
al). A campanha continua 
neste sábado, 15 de março, 
durante a realização da 2ª 
partida entre Galo e Coelho. O 
galo pode perder por 3 a zero, 
que será hexacampeão minei-
ro de futebol.

SUB-20

CARTÃO VERMELHO AO FEMINÍCIO 

Corrida Rústica de São José, em 
Ubá, marcada para 16 de março

São esperados mais de 300 atletas em Ubá para a Corrida de São José (crédito da foto: O Noticiário)


